

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAISES UNIDOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXXII - Número 4-5 - MADRID, 1 de Marzo de 1962 - Precio: 1 pta.

POSICIONES CLARAS

Por ANTONIO MIJE

Hemos comentado en el número anterior de MUNDO OBRERO el gran miedo que produjo en círculos de la aristocracia y de la oligarquía financiera la noticia que circuló por Madrid de que Franco se encontraba en grave estado a consecuencia del accidente que sufrió en la cacería.

Esta fue una prueba evidéntísima de la incertidumbre reinante en esos círculos acerca de lo que sucederá en España en un próximo porvenir. Ni el Consejo del Reino ni el procedimiento establecido por Franco para designar quien deba sustituirle son garantías que tranquilizan a los magnates de la oligarquía. Ven el horizonte lleno de nubarrones amenazadores.

Lo ven con gran inquietud ante las importantes luchas de los trabajadores en grandes fábricas como las de Sagunto, Beasain, Basconia y otras; luchas que están siendo acompañadas de manifestaciones de calle que se han venido sucediendo y más recientemente, en la primera decena de febrero, como las que ha habido durante varios días en Beasain, Villafranca de Oria y otros pueblos industriales de la cuenca del Deva. Esto les aterra. Y les aterra igualmente la situación explosiva que se ha creado en el campo, donde millones de obreros agrícolas y campesinos están expresando en múltiples formas su voluntad de acabar con la miseria que les impone la dictadura.

La gran burguesía española viene acentuando en estos últimos tiempos su orientación a favor de una pronta restauración monárquica. Quieren evitar, a toda costa, cualquier cambio que disminuya sus privilegios y su poder absoluto. Para sustituir al régimen franquista preparan como solución el restablecimiento de la monarquía, la cual, en la perspectiva, sería la prolongación disimulada del franquismo.

Para el logro de sus planes cuentan con atraerse a socialistas y republicanos burgueses o como mínimo se esfuerzan en obtener la ayuda de éstos. Las alusiones hechas en este sentido por el dirigente de Unión Española, Joaquín Satrustegui, en el discurso que pronunció en los primeros días de diciembre del pasado año, son bastante significativas para darse cuenta del fondo que encierra la maniobra de la reacción monárquica.

El que los dirigentes monárquicos busquen el apoyo e intenten conseguir la colaboración, en una u otra forma, de socialistas y republicanos burgueses exiliados, no hace más que poner de

relieve, una vez más, que la monarquía no tiene ambiente popular en España.

Esta actitud de la derecha monárquica debería incitar a dirigentes republicanos y socialistas a perseverar en la exigencia de un gobierno sin signo institucional que consulte democráticamente al pueblo sobre el régimen político, una vez desplazado Franco. En vez de eso, los dirigentes emigrados del PSOE y de ciertos grupos republicanos parecen cada vez más inclinados a aceptar la imposición monárquica. Esto se pone de manifiesto no sólo en la declaración aprobada por el último Congreso del PSOE y en el pacto de la "Unión de Fuerzas Democráticas", sino también en la conducta que dichos dirigentes están siguiendo respecto a las Instituciones republicanas en el exilio, a las que según todo indica querrían enterrar con el presidente don Diego Martínez Barrio.

En lo que se refiere a las Instituciones republicanas, la situación se presenta como sigue: fallecido el Sr. Martínez Barrio, y habiendo renunciado el Sr. Jiménez de Asúa al puesto de vicepresidente de las Cortes desde abril de 1939, a quien legal y constitucionalmente corresponde la presidencia de la

¡ESPAÑOLES! ESCUCHAD
RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE
(Estación pirenaica)
Transmite TODOS los días:
De 7 a 7 y media de la mañana, por campos de onda de 24, 26 y 30 m.
De 5 y media de la tarde a 12 y media la noche, por campos de onda de 30, 39 y 43 metros.
Oigan también los domingos los PROGRAMAS DE SOBREMESA:
De una y cuarto a dos y cuarto de la tarde, por campos de onda de 24, 26 y 30 metros.

República es a nuestra camarada Dolores Ibárruri.

Con el pretexto de impedir que la presidencia de la República sea ocupada por una personalidad comunista, dirigentes socialistas y ciertos republicanos se han puesto de acuerdo para no proveer ese cargo y para complicar la crisis de la Presidencia abierta por la muerte del Sr. Martínez Barrio con una crisis de gobierno. El general Herrera ha sido empujado por turbios consejeros a presentar su dimisión ante Jiménez de Asúa, que no acepta ocupar la presidencia de la República y sólo se presta a retirar momentáneamente la renuncia de vicepresidente de las Cortes hecha hace 23 años, para recibir la dimisión de Herrera y hacer... ¿Qué?

Hay quien dice que un nuevo gobierno en la emigración y para esto ya ha designado a un amigo suyo. Mas conociendo las posiciones de Jiménez de Asúa, hostiles a la pervivencia de las Instituciones republicanas en el exilio y la línea de los dirigentes emigrados del PSOE, es claro que lo que se pretende es ir, más o menos discretamente, a la extinción de dichas Instituciones. De esta manera la legitimidad republicana dejaría de oponerse a la supuesta legitimidad monárquica
(Pasa a la página 2.)

A TODO EL PARTIDO, A TODOS LOS SIMPATIZANTES Y AMIGOS DEL PARTIDO

EL Partido Comunista de España ocupa un puesto de vanguardia en la dura lucha que lleva a cabo el pueblo español contra la dictadura franquista, por la democracia, la paz y la independencia para nuestra patria.

El desarrollo de esta lucha plantea al Partido Comunista de España grandes tareas, nuevas y constantes exigencias de todo tipo. Para hacer frente a ellas, el Partido necesita aumentar considerablemente sus recursos económicos.

El Comité Central del Partido Comunista de España ha decidido abrir una gran suscripción nacional y dirigirse a todo el Partido, a todos los simpatizantes y amigos, a todos aquellos que defienden y aprueban nuestra política, pidiéndoles su contribución económica a esa suscripción.

Ayudar económicamente al Partido Comunista es contribuir a la extensión y al reforzamiento de su organización; es ampliar su propaganda; es hacer que MUNDO OBRERO, NUESTRA BANDERA y los demás órganos de prensa y publicaciones del Partido puedan llevar la voz de éste, las orientaciones y la ayuda del Partido a nuevos millares de conciencias españolas; es ayudar a la lucha por alejar de España el grave peligro que significa la presencia en ella de las bases militares yanquis y por salvar a nuestra patria de la catástrofe atómica; es participar en la lucha por liberar a España de la dictadura fascista de Franco y por restaurar en nuestro país una vida de libertad y de democracia.

Estamos seguros de que todos los españoles que ansían para su patria un porvenir feliz de paz y de democracia darán a nuestro Partido los recursos que éste necesita para continuar con éxito su lucha, que es la lucha de todo el pueblo español.

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA
DE ESPAÑA.

Enero de 1962

¡ POR LA LIBERTAD DEL PUEBLO ESPAÑOL

Con este lema ha sido convocada una Conferencia Internacional para los días 13, 14 y 15 de abril en Roma. En la prensa europea y latinoamericana ha sido publicado el Llamamiento de la Conferencia firmado por destacadas personalidades políticas, hombres de ciencia, escritores, artistas y del cual damos a continuación amplios extractos:

"Hace 25 años, durante la defensa de Madrid, las mejores fuerzas del pueblo español y los voluntarios internacionales paraban, en las proximidades de la ciudad, la ofensiva fascista que amenazaba sumergir, al mismo tiempo que el territorio de la República, las últimas instituciones libres en toda Europa. A pesar de su situación de inferioridad, las fuerzas populares y republicanas consiguieron, durante dos años todavía, resistir a los ejércitos del general Franco y a los Cuerpos expedicionarios de Mussolini y de Hitler."

"Los que en 1936 estuvieron al lado del pueblo español, no pueden olvidar, por encima de todas las divergencias políticas,

POSICIONES CLARAS

(Viene de la página 1.)

instalada en Estoril. Los partidarios del restablecimiento automático de don Juan y la monarquía verían facilitado su camino. Y la responsabilidad de este acto incalificable correspondería a los dirigentes del PSOE, a los de ARDE y a los nacionalistas vascos.

Los comunistas siempre hemos considerado las Instituciones republicanas no sólo como un símbolo, sino como un instrumento político para trabajar en aras de la más amplia unión de los españoles antifranquistas con el objetivo de derribar el régimen franquista e instaurar en España un Gobierno provisional, sin signo institucional, que convoque elecciones, en las que los españoles puedan con toda garantía decidir sobre el régimen de su preferencia.

No hemos estado de acuerdo con la forma en que han sido utilizadas las Instituciones republicanas en estos últimos años porque creíamos que no servían eficazmente a ese fin. Pero hemos estimado y seguimos estimando que mientras el pueblo no se manifieste libremente debían mantenerse y, con mayor razón ahora, cuando estamos viendo cómo redoblan los intentos para imponer la solución monárquica.

No sabemos adónde conducirán las maniobras antirrepublicanas que señalamos. Pero estamos autorizados para declarar que nuestra camarada Dolores Ibárruri no permitirá la liquidación pura y simple de las Instituciones republicanas mientras el pueblo no se pronuncie con plena libertad y tenga la posibilidad de decir lo que piensa.

Y si llega el caso, asumirá sus responsabilidades de Presidente interino de la República española en la emigración y tomará las iniciativas oportunas, de acuerdo con las personalidades y las fuerzas republicanas que estén dispuestas a mantenerse en su puesto, a fin de lograr la mayor cohesión y unidad de todas las fuerzas antifranquistas para la lucha contra el régimen de Franco y por el restablecimiento de un régimen de libertades en nuestro país.

lo que deben a los heroicos defensores de Madrid. Tampoco pueden olvidar que el pueblo español, después de haber trazado el camino de la libertad a los demás pueblos no posee todavía los derechos más elementales, mientras que sus mejores energías son ahogadas por un régimen militarista y ciegamente conservador. Por estas razones, convocan en Roma, los días 13, 14 y 15 de abril, un encuentro de todas las personalidades interesadas en la solución del problema español, con objeto de reclamar la libertad para España y de estudiar los medios más eficaces para manifestar su solidaridad con el pueblo español.

Vincent Auriol, ex presidente de la República - Francia; Edouard Anseele, diputado - Bélgica; Francois Billoux, ex ministro - Francia; Isabelle Blume, diputado - Bélgica; Georg Branting, senador - Suecia; Fenner Brockway, diputado laborista - Inglaterra; Lázaro Cárdenas, ex presidente de la República - Méjico; Leo Collard, Presidente del Partido Socialista - Bélgica; Pierre Cot, ex ministro - Francia; Julius Deutsch, ex ministro - Austria; Raymond Disply, ex ministro - Bélgica; Robert Edwards, diputado laborista -

Inglaterra; Ilya Ehrenburg, escritor U.R.S.S.; Eric Fletcher, diputado - Inglaterra; Francis Gay, ex ministro - Francia; André Genot, publicista - Bélgica; Camille Huysmans, ex ministro - Bélgica; Cecil Lewis, escritor - Inglaterra; Jules Moch, ex presidente del Consejo - Francia; Picasso - Francia; J.B. Priestley, escritor - Inglaterra; Henri Rolin, senador - Bélgica; Bertrand Russel, filósofo - Inglaterra; Spencer Spender, escritor - Inglaterra; Eugenius Szyr, Vicepresidente del Consejo Polonia; Philip Toynbee, escritor - Inglaterra; Veljko Vlahovic, diputado - Yugoslavia;

y las personalidades italianas:

Giaele Angeloni - Franco Antonicelli Carlo Bo - Arrigo Boldrini - Piero Calchi - Giulio Einaudi - Giangiacomo Feltrinelli Aldo Garosci - Carlo Levi - Luigi Longo - Umberto Marzocchi - Alberto Mondadori Pietro Nenni - Fausto Nitti - Ferruccio Parri - Leopoldo Piccari - Aldo Rosselli Francesco Scotti - Aldo Spallici - Umberto Terracini - Leo Valiani - Elio Vittorini Arturo Zanoni."

Han dado su adhesión igualmente numerosas personalidades de Chile, Suecia, Argentina, Uruguay, Brasil y de otros países.

¡ CUBA SI, YANQUIS NO

LA Conferencia de Punta del Este puso de manifiesto, fundamentalmente, dos hechos:

Primero, que el imperialismo norteamericano no renuncia a su línea agresiva contra la revolución cubana y trata de llevarla adelante bajo la máscara de la pretendida "solidaridad americana".

Segundo, que ese plan imperialista se estrella una y otra vez contra la heroica decisión del pueblo cubano, dispuesto a defender con la vida, si preciso fuera, sus conquistas revolucionarias; se estrella contra la inmensa solidaridad mundial que sostiene a Cuba, en cuyas primeras filas se encuentran la Unión Soviética, todo el campo socialista y los pueblos de América Latina.

La posición de la diplomacia americana en Punta del Este no podía ser más clara, si al cinismo se le puede llamar claridad. Dirigiéndose a los Gobiernos latino-americanos les conminó: os doy unos cientos de millones de dólares — los dólares de la flamante "alianza para el progreso" — a condición de que apoyéis mi agresión contra Cuba, comenzando por la ruptura diplomática, las sanciones económicas y políticas, y terminando por la invasión armada. A trancas y barrancas, recurriendo al chantaje y la corrupción, la delegación norteamericana logró rebañar los 14 votos necesarios para aprobar una resolución que está muy lejos de los objetivos más arriba señalados. E incluso esta resolución no fué aceptada por seis repúblicas latinoamericanas, entre ellas, los "cuatro grandes" de América Latina: Brasil, Argentina, Chile y México.

¿Qué sucedió? Sucedió que frente a la lacayuna posición de los gobernantes vendidos al dólar, los pueblos de América Latina manifestaron en la calle, en potentes manifestaciones de masas, al precio en muchos casos de verter su sangre frente a las fuerzas represivas, su decidida solidaridad con el pueblo hermano de Cuba, con su revolución anti-imperialista y socialista. Y que bajo esa presión de masas, bajo la influencia de la relación mundial de fuerzas, favorable al campo socialista y antiimperialista, fracciones importantes de la burguesía nacional latinoamericana adoptaron posiciones de cierta independencia frente al imperialismo yanqui. En definitiva,

como declaró el jefe de la delegación cubana y presidente de la República Osvaldo Dorticos: "La octava reunión consultativa interamericana ha sido una derrota para los Estados Unidos. Los Estados Unidos, que vinieron a Punta del Este exigiendo sanciones severas contra el régimen de Fidel Castro han debido recular y aceptar resultados mínimos a precio de la división interna del sistema panamericano."

Pero el imperialismo yanqui no renuncia a sus planes criminales. Tratando de explotar esos resultados mínimos logrados en Punta del Este, Washington ha decretado el embargo contra el comercio entre Cuba y Estados Unidos. Esta verdadera agresión económica, como ya ha calificado el representante cubano ante el Consejo de Seguridad, tiene por objeto forzar a las repúblicas sudamericanas y a los aliados atlánticos de Estados Unidos a la ruptura con Cuba, al bloqueo de la isla, para crear en ésta una difícil situación económica, provocar el descontento de una parte de la población y crear las condiciones para la invasión armada. Un nuevo paso para la agresión ha sido la exclusión de Cuba de la O.E.A.

Pero estas nuevas maquinaciones fracasarán también frente a la voluntad revolucionaria del pueblo cubano y la solidaridad internacional.

Ya la Unión Soviética ha hecho saber que no tolerará ningún bloqueo de Cuba y la sostendrá por todos los medios.

El apoyo de los pueblos latinoamericanos, su lucha contra los gobernantes que han claudicado en Punta del Este irá en aumento. Y también debe manifestarse por todos los medios a nuestro alcance la solidaridad del pueblo español. Cuba es algo entrañable para los españoles. Y su heroica lucha contra el Goliath imperialista, sus magníficas conquistas revolucionarias, la reforma agraria, la nueva vida socialista de libertad y progreso que empieza a edificar, ha ahondado más en el corazón de la inmensa mayoría de los españoles, a la exclusión de la caterva reaccionaria franquista, nuestra inmensa simpatía por el pueblo cubano. Esta simpatía debe transformarse, aprovechando toda oportunidad, en acción solidaria. ¡Cuba si, yanquis no!

POR UNA DIRECCION CAPAZ, DECIDIDA Y ENERGICA DEL MOVIMIENTO DE MASAS

¿Cuántas veces hemos oído decir: "las masas no luchan", "las masas no quieren luchar"? Muchas. "Las masas" tienen las espaldas anchas; es muy simple echar sobre ellas la responsabilidad cuando las cosas no van como sería de desear. Tal es la costumbre de los malos dirigentes, de los dirigentes incapaces de colocarse en su puesto, de asumir sus responsabilidades, de interpretar los sentimientos profundos de las masas.

Sin embargo la experiencia demuestra que cuando las masas se sienten dirigidas, no vacilan en luchar, en salir a la calle, en ir adelante.

¿Qué vemos entre la clase obrera? Tras los proletarios de Altos Hornos de Sagunto han ido a la lucha los de la CAF de Beasain, sostenidos por toda la población; luego se han puesto en marcha los metalúrgicos de la Basconia, en Vizcaya; más tarde han ido a la huelga de brazos caídos los mineros de la zona de Berga; a continuación los trabajadores de los astilleros de Cartagena...

En varios de esos casos los obreros no se han limitado a parar las máquinas; han salido en manifestación a la calle. Ahora mismo, los obreros de Beasain vuelven a la lucha; desde el 7 de febrero hasta el 10 — que conozcamos — han estado manifestándose en masa ante los Sindicatos Verticales. El día 10 más de tres mil trabajadores han desfilado en

filas compactas entre Beasain y Villafranca.

El problema pues no está en las masas; está, sobre todo, en los dirigentes, en la comprensión y la combatividad del núcleo de vanguardia, en la capacidad de este núcleo para captar el sentimiento real de las masas, darlo forma concreta y ponerlas en marcha.

¿En qué empresa, en qué barriada, en qué pueblo no existe hoy un núcleo más o menos numeroso, más o menos organizado, de comunistas y simpatizantes, de hombres progresistas?

Si cada uno de esos núcleos, si cada uno de los que se consideran comunistas, jóvenes o veteranos, se decidiera a tomar en sus manos la tarea de organizar y llevar a las masas a la lucha por sus reivindicaciones económicas y políticas, las huelgas y manifestaciones que comentamos serían hoy el pan de cada día a lo largo y a lo ancho del país.

Sólo los que juzgan ligera y super-

ficialmente pueden contentarse con la apreciación de que las masas trabajadoras y populares "no están dispuestas a luchar".

La verdad es que entre las masas hay un enorme descontento que, en determinados sectores, particularmente en el campo, raya en la desesperación.

Lo que necesitan las masas es que en cada lugar concreto se las oriente y se las guíe; lo que necesitan las masas es sentirse dirigidas.

¿Quién no ha oído decir aquí o allá: "lo que nos hace falta es un Fidel Castro"? ¿Qué significa esta expresión? ¿Es que un hombre, un demiurgo podría hacer el milagro de transformar la situación? ¡Claro que no! Pero con esas palabras los que las pronuncian quieren expresar la necesidad de una dirección combativa, consciente, capaz de llevarles a la acción. Esa dirección no puede darla ninguna personalidad, por

(pasa a la página 4)

UNA CARTA DE SANTIAGO CARRILLO A MAURICE THOREZ

Querido Camarada:

Los antifascistas y demócratas españoles siguen con enorme interés la lucha que el pueblo francés, sus grupos democráticos y muy particularmente el Partido Comunista, llevan a cabo para imponer la paz en Argelia y hacer frente a la amenaza fascista.

Esa lucha tiene una gran significación para las fuerzas de la paz y de la democracia en el mundo entero, y muy particularmente para nosotros españoles, vecinos de vuestro país y muy directamente afectados por cuanto en él sucede.

La ola de atentados terroristas, desatada por la OAS, contra militantes significados de vuestro Partido y del movimiento democrático en general provoca la más viva reprobación en la opinión pública española. Esos atentados nos recuerdan las vísperas de la sublevación militar fascista en España, cuando los pistoleros fascistas trataban también con sus crímenes de sembrar el terror y de destruir el espíritu de resistencia popular a sus planes.

Felizmente, las masas populares de Francia no se dejan intimidar y luchan valerosamente. Hemos recibido con la mayor emoción la noticia de las heroicas manifestaciones habidas en París y otras ciudades francesas, en las que los trabajadores y el pueblo han mostrado su voluntad firme de cerrar el paso al fascismo. Gran dolor e indignación ha producido en nosotros la brutal y sangrienta represión del Gobierno gaullista, que actuando como un cómplice del fascismo, ha hecho correr la sangre de decenas de trabajadores y ha asesinado a ocho manifestantes, entre ellos tres mujeres y un niño, casi todos miembros de vuestro glorioso Partido.

Los comunistas y los demócratas españoles unimos nuestra encendida protesta por la criminal represión a la que están manifestando a estas horas en el mundo entero todos los hombres y mujeres amantes de la paz y la democracia, todos los amigos sinceros del pueblo francés.

En el momento en que vuestro Partido es duramente golpeado por los asesinos fascistas y por la represión policiaca, queremos hacerlos llegar la expresión de nuestra más fraternal solidaridad a vosotros y a las familias de los manifestantes caídos por la paz y la democracia. A ti personalmente, camarada Thorez, y a cuantos militantes han sido objeto de atentados de la parte de la OAS, reiteramos nuestra simpatía y nuestros sentimientos más sinceros.

Queremos reafirmar nuestra confianza en el pueblo francés y en su Partido Comunista. La lucha que libráis sirve de estímulo a los trabajadores y a los demócratas españoles que se baten contra un fascismo declinante y podrido al que sólo sostiene ya la ayuda del imperialismo americano y de los Gobiernos reaccionarios de Europa occidental. Vuestra lucha por cerrar el paso al fascismo en Francia es una ayuda directa al pueblo español. Somos participantes de un mismo combate y si las circunstancias lo demandasen se comprobaría hasta qué punto los comunistas y los demócratas españoles nos sentimos ligados a la democracia francesa.

Muy fraternalmente.

SANTIAGO CARRILLO,
Secretario General del Partido Comunista de España.

UN MENSAJE DE DOLORES IBARRURI AL CAMARADA MAURICE THOREZ

Querido camarada Thorez:

Profundamente conmovida por el imperdonable crimen que llena de pena y de luto al pueblo francés os envío a todos camaradas y amigos entrañables la expresión de mi fraternal solidaridad y de mi mas honda condolencia.

¡Que la sangre vertida no sea inútil! Que la amenaza fascista que se cierne sobre vuestro país sea desvanecida por el esfuerzo y la voluntad del pueblo francés y de su gloriosa clase obrera unida en la decisión de salvar a Francia para la libertad y la democracia.

Cordialmente vuestra.

Dolores Ibárruri.

HA MUERTO JOSÉ DEL CAMPO

Víctima de una cruel enfermedad, que hizo crisis en los últimos meses, falleció el 4 de febrero de este año nuestro camarada José del Campo.

Comunista desde muy joven, del Campo — que contaba ahora cuarenta y nueve años — pertenecía a la generación que despertó a la lucha política con la segunda República, participando intensamente en los combates revolucionarios que desembocaron en la guerra civil de 1936-39. En ésta desempeñó con honor diversos cargos de responsabilidad en el frente, en particular el de comisario de una de las principales divisiones del Ejército popular, distinguiéndose por su valor en el combate y el acierto en la labor política y educativa propia del comisariado. Después de la pérdida de la República, del Campo marchó exiliado a la URSS y luchó en las filas del Ejército soviético durante la segunda guerra mundial. En 1948 regresó para incorporarse a la lucha clandestina contra el franquismo y en esta lucha le ha sorprendido la muerte.

José del Campo era un dirigente comunista ejemplar, firme, abnegado, dispuesto siempre a las tareas que el Partido le encomendase, cualquiera que fuera el riesgo o la dificultad. Era un camarada con sólida preparación ideológica, modesto y dispuesto siempre a ayudar a los demás en su formación comunista.

En este trance de dolor enviamos a la esposa e hijos de nuestro entrañable camarada el más sentido pésame de todo el Partido.

Comité Ejecutivo
del Partido Comunista de España.
Febrero de 1962.

VARIOS DIAS DE MANIFESTACIONES DE PROTESTA ANTE EL LOCAL DE LOS SINDICATOS

Prosigue la lucha de los trabajadores de la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles de Beasain en pro del aumento de salarios y otras reivindicaciones y que dió lugar a las contundentes protestas en los patios de la factoría y a manifestaciones en las calles de Beasain y de Villafranca de Oria hace unas semanas.

Posteriormente, en los primeros días de febrero comenzó a correrse "de boca a oído" entre los trabajadores de la empresa, la iniciativa de celebrar una serie de manifestaciones de protesta ante el local de los sindicatos falangistas a partir del día 7. En esta acción y, sobre todo, porque la noticia de la iniciativa no llegó más que a una parte de los trabajadores, la manifestación la iniciaron a las seis y media de la tarde, únicamente medio millar. Pero a su paso por las calles de Beasain se incorporaron a ellos otros muchos.

El jueves día 8 se repitió la manifestación a la misma hora, mas esta vez tomaron parte en ella la mayor parte de los trabajadores de la empresa que se concentraron ante el local sindical. Después desfilaron por las calles de Beasain y Villafranca de Oria.

Puede decirse que al día siguiente, 9 de febrero, la totalidad de los obreros de la empresa se manifestaron ante el local de los sindicatos. Las luces de éste permanecían apagadas durante las manifestaciones, como si sus inquilinos se sintieran atemorizados y abrumados por la protesta, por la acusación que contra los falsos sindicatos falangistas significaban esas manifestaciones. Y que implícitamente repetían aquellas voces de las acciones anteriores: "Libertad

sindical." "No queremos vuestros sindicatos, organizados para encadenar a los trabajadores."

Ese día también los trabajadores se manifestaron por las calles de Beasain. El sábado 10, igualmente a las seis y media de la tarde, la masa de trabajadores de la CAF se dirigió de nuevo en manifestación al local de los sindicatos. Ese día fueron secundados por un gran contingente de trabajadores de la comarca. La manifestación fue muy nutrida. Primero estuvo estacionada frente al local sindical y luego se dirigió a Villafranca de Oria por cuyas calles desfiló.

Es de notar que muchos obreros de la CAF, que trabajaban en otros turnos, esperaban a las puertas del local de los sindicatos para sumarse a la manifestación.

POR UNA DIRECCION... (viene de la página 3)

sí sola; tiene que surgir de los propios trabajadores, de las propias masas; tienen que formarla miles y decenas de miles de hombres organizados, conscientes, resueltos a luchar y a encabezar la lucha. Y esos hombres existen; lo que hace falta es que aprendan a desempeñar cada vez mejor su papel. O en otros términos: se precisa que el Partido sea cada día más capaz de asumir su función de dirigente y que no vacile en cada empresa, en cada barrio o pueblo, en cualquier lugar donde haya masas, en buscar la alianza y la cooperación con cuantos reconozcan la necesidad de la lucha, no importa sus ideas y creencias.

Hasta aquí llegan las informaciones que hasta ahora hemos recibido de estas nuevas acciones de los obreros de la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles. Esas manifestaciones añaden que, tras las sucesivas manifestaciones últimas, el ánimo de los trabajadores se ha fortalecido nuevamente, así como su unidad, pese a los interesados en dividirlos y en lograr que su acción en pro de las reivindicaciones planteadas no siga adelante.

SE EXTIENDEN LAS HUELGAS EN GUIPUZCOA Y EN VIZCAYA

Noticias recibidas posteriormente indican que la lucha por aumento de salarios se ha extendido a Irún, Eibar, y a fábricas de Vizcaya.

Es, pues, necesario fortalecer políticamente y orgánicamente el Partido. Pero además más hace falta, por ejemplo, que la Oposición obrera y sindical tenga sus Comités en las empresas y talleres y en el seno de cuantos Sindicatos Verticales sea posible. Y que esos Comités, formados con un criterio unitario, agrupando efectivamente a los elementos más combativos y conscientes, con más autoridad entre los trabajadores, organicen y encabezen la lucha de éstos.

En el campo, junto a los Comités de plaza que organicen en cada momento la acción por mejores salarios y condiciones de trabajo, están haciendo una falta enorme Comités que agrupen a los elementos antifranquistas más representativos de la localidad, sin exclusiones de ningún género; Comités en los que, junto a los representantes de los obreros, estén los de los campesinos, y en general, los de la burguesía local antifranquista. A condición de que estos Comités no se limiten a "esperar que cambien las cosas para hacerse cargo del Ayuntamiento", a condición de que sean capaces, desde ahora, de movilizar al pueblo en la acción contra el franquismo.

En general lo decisivo, lo fundamental hoy es que la organización del Partido y los elementos más conscientes de otras tendencias o sin partido, actúen unidos y ofrezcan a las masas la garantía de que son dirigidas. Cuando las masas se sienten dirigidas, cuando se dan cuenta de que el Partido está cerca de ellas y las encabeza y que junto al Partido se agrupan los mejores trabajadores, las masas son capaces de paralizar el trabajo, de salir a la calle a manifestar su indignación; de mostrar iniciativa y heroísmo.

Las masas necesitan que les demos en cada caso consignas justas y una dirección capaz, decidida y enérgica. Esto es lo que debemos responder a los incapaces y poltrones que dicen que "las masas no quieren luchar".

ANTE LA MUERTE DE INDALECIO PRIETO

EL MENSAJE DE PESAME DE LA CAMARADA DOLORES IBARRURI

"El telégrafo nos ha traído hoy una triste noticia: Indalecio Prieto, el viejo dirigente socialista que tanto contribuyó a desarrollar el movimiento obrero y socialista, sobre todo en Vizcaya, ha muerto en México.

Ha muerto en el exilio lejos del País Vasco que él consideraba como su patria, lejos de España a la que sirvió según su saber y entender.

La democracia española está de luto.

Uno tras otro van cayendo en tierra extraña los hombres que representaban una tradición de lucha y que fieles a sus convicciones prefirieron la amarga vida del exilio y la muerte lejos de todo lo que les era entrañable a someterse al odioso régimen franquista.

Y en estos momentos de sincera pena ante la muerte del viejo tribuno socialista del que tantas cosas nos separaban, pero al que yo estimaba por la influencia que él tuvo en mi adhesión al socialismo, surgen de lo hondo del pasado los recuerdos imborrables de las luchas de la clase obrera y de las fuerzas democráticas en mi Vizcaya natal contra la reacción vasca, en cuya lucha creció Indalecio Prieto, siendo uno de sus más destacados animadores.

La muerte del gran dirigente socialista deja un vacío difícil de llenar en el partido obrero hermano al que sinceramente acompañé en su sentimiento y en su duelo.

Indalecio Prieto fue fiel a sus convicciones en la estrechez y en la prosperidad, en el poder y en la oposición.

Y a esa gran figura que no quebró la dádiva ni rompió la desgracia en su fidelidad a ideas que yo no comparto, pero a las que dedicó su vida y sus energías, rindo el homenaje emocionado de mi respeto y de mis sentimientos más profundos.

Dolores Ibárruri.

13 de febrero de 1962."